

Malaunay, une des 1^{res} villes de France à décrocher le nouveau label « Territoire engagé transition écologique de l'Ademe »

Jeudi 16 septembre 2021, le maire de Malaunay Guillaume Coutey a reçu des mains d'Arnaud Leroy, président national de l'Ademe, et de Fabrice Legentil, directeur de l'Ademe Normandie, le tout nouveau label, remplaçant le label cit'ergie et récompensant les collectivités territoriales les plus à la pointe de la transition écologique en France.

Malaunay, commune de 6 200 habitants, devient ainsi l'une des premières villes de France à obtenir cette reconnaissance.

Engagée depuis 2010 dans la démarche de labellisation Cit'ergie, label européen des politiques énergie / climat des communes et intercommunalités décliné en France par l'Ademe, agence de la transition écologique, **la Ville de Malaunay avait reçu en 2013 le label Cap Cit'ergie**. Elle était alors la première commune de Seine-Maritime à atteindre ce niveau, ayant adopté dès 2012 un plan de 176 actions dans les domaines du développement territorial, du patrimoine, de l'énergie, de l'eau et de l'assainissement, de la mobilité, de l'organisation interne, de la communication et de la coopération.

C'est ensuite le label Cit'ergie que la Ville avait obtenu en 2015, avant de progresser vers le label Gold en visant 75% des objectifs de la commission nationale Cit'ergie à l'horizon 2024, le niveau maximum de l'excellence dans les domaines de la transition et de la résilience.

Lors de la **rencontre nationale Les Territoires en transition**, ce jeudi 16 septembre au palais Brogniart, l'Ademe a dévoilé l'évolution de son dispositif Cit'ergie vers le **programme « Territoire engagé transition écologique »** afin de mieux accompagner les collectivités territoriales. Il permettra ainsi de piloter leur transition écologique et d'agir pour plus de durabilité et d'attractivité sur leur territoire en repensant par exemple la performance énergétique des bâtiments, la mobilité, les énergies alternatives, la réduction, la collecte et la valorisation des déchets, l'exemplarité de la commande publique ou encore la sobriété dans la gestion des ressources naturelles. Des domaines dans lesquels Malaunay a notablement progressé depuis plusieurs années : **la Ville a ainsi atteint aujourd'hui 71,5% se rapprochant du Gold**.

C'est en reconnaissance de cette progression exemplaire que **la Ville de Malaunay a été mise à l'honneur par la délivrance de ce nouveau label « Territoire engagé transition écologique » de l'Ademe** lors de cette rencontre nationale réunissant les acteurs de la transition.

Guillaume COUTEY : « *On sait que les collectivités territoriales sont à l'origine de 15% des émissions de gaz à effet de serre, en raison de leur patrimoine immobilier et mobilier ainsi que de leurs différentes compétences (logements, transports, déchets, etc.). Mais il faut savoir que leurs décisions peuvent quant à elle avoir un impact sur 50% des émissions totales de gaz à effet de serre, par exemple en orientant la circulation et les infrastructures vers des modes de déplacement doux. Potentiellement, c'est donc un impact énorme !*

Malaunay, qui s'est engagée très tôt dans la transition écologique, entend prendre toute sa part dans ce combat pour la planète : ce label vient reconnaître et récompenser nos efforts. »